

LO MEJOR ESTÁ POR VENIR

En los últimos años hemos vivido tiempos complicados. A las terribles consecuencias de la pandemia se suman otras incertidumbres como la guerra, con repercusiones directas en nuestra vida. Esto ha puesto de manifiesto la importancia de lo cercano y estructural, de tener unos servicios públicos fuertes y un entorno saludable. Por otro lado, los efectos del cambio climático son una realidad que experimentamos en forma de episodios meteorológicos extremos o aumento de las temperaturas. Estas cosas tienen consecuencias en nuestro día a día: el trabajo, la factura de la luz, el turismo, los cultivos, la salud...

Afrontar esa realidad desde el pragmatismo y la responsabilidad es fundamental para ser un pueblo que resista los embates propios de estos tiempos. Afortunadamente, Altea ha experimentado un cambio en la gestión de los recursos que vislumbra un futuro donde esto será más fácil de lograr.

Ocho años de gobiernos con Compromís han logrado sanear la deuda heredada y superar lo peor de la pandemia. Esto nos permitirá centrarnos en lo que nos fortalece como pueblo, lo que mejora el día a día de las personas.

A continuación, encontraréis algunas de esas propuestas que harán de Altea un pueblo más fuerte, sostenible, amable y participativo. Encontraréis continuidad en algunas propuestas que aún no se habían podido materializar. Otras han surgido de nuevas necesidades o de la visión a largo plazo que tenemos de Altea.

Aquí las tenéis.

EL DESARROLLO LOCAL, LOS SERVICIOS Y LA PARTICIPACIÓN

Queremos impulsar una economía próspera y sostenible que garantice la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas. Para lograrlo, apostamos por un modelo de desarrollo basado en la innovación y la sostenibilidad, que promueva la creación de empleo de calidad, la dinamización de los sectores productivos tradicionales y la apuesta por nuevos sectores emergentes. Impulsaremos la cooperación y el tejido asociativo para lograr un desarrollo más equitativo y cohesionado, y mejoraremos los servicios públicos y la participación activa de la ciudadanía. Continuaremos trabajando en la captación de fondos europeos para ejecutar los proyectos contemplados en el Plan Estratégico Altea 2030.

- Garantizaremos el uso social de las instalaciones de la antigua cooperativa, tanto para las personas dedicadas a la agricultura como para otras actividades dinamizadoras de nuestra economía.
- Seguiremos implementando las medidas del Plan de Sostenibilidad Turística, que incluye acciones como la señalización de aparcamientos y rutas peatonales, el monitoreo de servicios para dar una respuesta adecuada a las necesidades vinculadas al turismo a lo largo del año y el seguimiento de indicadores que nos certifican como un destino de calidad desde el punto de vista ambiental.
- Implantaremos la tasa turística, que se aplica a los turistas que nos visitan, y repercute positivamente tanto en el turismo como en la calidad de vida de los alteanos y

alteanas. Con esos ingresos, adaptaremos y mejoraremos servicios como la limpieza y la seguridad, la movilidad sostenible o la conservación y promoción de los espacios naturales y el patrimonio.

- Crearemos sinergias con la Oficina de Orientación Laboral creada recientemente por la Generalitat en nuestro pueblo para ayudar a los alteanos y alteanas en su empleabilidad.
- Promoveremos la inserción laboral de personas con diversidad funcional a través de programas tanto de formación como de empleo en el ámbito de los trabajos que desarrollan el ayuntamiento y la Pública.
- Ejecutaremos el proyecto para la creación de un Centro Ocupacional en las instalaciones municipales del Camí de l'Algar, dotándolo de talleres que formen en disciplinas con salida laboral como la instalación de paneles solares.
- Seguiremos apostando por los programas de contratación del servicio LABORA.
- Afianzaremos el Pacto Territorial por el Empleo de la Marina Baja. Mejoraremos los convenios existentes con entidades e instituciones en materia de empleo y emprendimiento, y crearemos nuevos con empresas para ser referentes y mejorar las oportunidades de la ciudadanía.
- Apoyaremos la creación de un programa con fondos municipales para incentivar la contratación del alumnado formado en los cursos promovidos por el Ayuntamiento de Altea durante los 12 meses siguientes a la finalización de la acción formativa.
- Impulsaremos un Plan de Empleo para jóvenes en los meses de verano. Trabajaremos contra la precariedad mediante ayudas y programas específicos que subvencionen la contratación estable y de calidad.
- Promoveremos la formación continua en digitalización para ayudar en la búsqueda de empleo y trámites con las diferentes administraciones públicas.
- Abriremos un aula mentor en Altea la Vella.
- Crearemos el Parque Científico de la Cultura Taronja, que estará ubicado en los Bajos de Palau Altea.
- Continuaremos incrementando la partida de Presupuestos Participativos.
- Avanzaremos en la participación efectiva con la redacción del Plan Estratégico de Participación Ciudadana 2030 y la dotación del personal necesario para implementarlo.
- Perfeccionaremos la herramienta Altea Millora para hacer un canal más transparente de seguimiento en tiempo real de cada una de las propuestas presentadas para mejorar nuestro municipio.

EL ESPACIO QUE HABITAMOS

Nuestro compromiso con el entorno urbano de Altea implica seguir actuando en la ciudad construida, donde las personas deben ganar protagonismo para transitar y relacionarse en su vida cotidiana: fomentar el desarrollo sostenible, mejorar las infraestructuras para la movilidad y garantizar la accesibilidad para todos. Apostamos por una gestión responsable y eficiente de los recursos, por lo que queremos impulsar medidas que ayuden a reducir la contaminación y promover la transición hacia un modelo de ciudad saludable.

- Realizaremos acciones de renaturalización para contrarrestar el efecto isla de calor en el entorno urbano.
- Actuaremos en las calles de entrada al casco histórico, como Camí de l'Horta o Pont de Montcau, reurbanizando con plataforma única y mejorando los usos peatonales.
- Aplicaremos las determinaciones de la Estrategia de Regeneración de la Fachada Litoral, en esta ocasión en el ámbito del Paseo de Sant Pere, con la creación de una plataforma única, la reubicación de los estacionamientos y una vía única para cubrir las necesidades de vecinos, comercios y hostelería.
- Avanzaremos en una mayor permeabilidad de las calles La Mar y Comte d'Altea, favoreciendo su transformación en un bulevar. Actuaremos en la mejora de los servicios de la zona de Tolerancia Industrial, redistribuyendo mejor su espacio, iluminación, acceso con carril bici, etc.
- Rehabilitaremos 324 viviendas de 24 edificios para hacerlas más sostenibles y accesibles e intervendremos en dos calles más con una subvención de 5 millones de euros de fondos europeos del programa de REHABILITACIÓN DE BARRIOS en el ámbito de la Av. Jaume I, el Pla de Castell y sus ampliaciones.
- Pondremos en marcha la Oficina de la Vivienda para gestionar esta y otras ayudas similares para que el mayor número de viviendas en nuestro pueblo puedan beneficiarse.
- Continuaremos aumentando el Parque Público de Vivienda Protegida con la compra de más viviendas a través del Convenio de Tanteo y Retracto entre la Generalitat Valenciana y el Ayuntamiento.
- Rehabilitaremos la casa de propiedad municipal en la Calle Alacant para hacer 3 viviendas para personas en situación de vulnerabilidad.
- Gestionaremos el suelo para la construcción del tanatorio municipal. Construiremos vivienda social en el ámbito del Plan Parcial Belles Arts.
- Continuaremos gestionando la Pública con eficacia y dimensionándola para que responda a las necesidades crecientes del pueblo.
- Habilitaremos el espacio para el ecoparque, que facilitará, entre otras cosas, la gestión de la poda.
- Implantaremos el contenedor marrón para la gestión separada de los residuos orgánicos y nos marcamos como objetivo la recogida puerta a puerta en determinadas zonas de Altea, como el Casco Antiguo. Esto hará que aumentemos el reciclaje (pagaremos menos en planta), generemos empleo (economía circular) y eliminemos algunos de los contenedores que son puntos negros en nuestro pueblo.

LA PROTECCIÓN Y EL BUEN USO DEL ENTORNO NATURAL

El entorno natural de Altea es una auténtica joya, con una gran diversidad geológica y biológica. Por eso, nos comprometemos a aumentar las medidas de protección y conservación de sus ecosistemas para mejorar nuestra capacidad de hacer frente a los efectos del cambio climático, así como a promover un modelo que aproveche el potencial de nuestra riqueza natural, sin comprometer su equilibrio ni su biodiversidad. Al mismo tiempo, también queremos fomentar la concienciación y la educación ambiental entre la población, para que todos podamos disfrutar y preservar este maravilloso entorno.

- Duplicaremos el número de fondeaderos ecológicos en la zona de la Illeta, el Mascarat y el Morro Toix, pasando de 15 a 32, mejorando así la calidad ambiental del entorno marítimo del Parque Natural Serra Gelada y haciéndola compatible con las actividades propias de la economía azul.
- Mejoraremos la gestión de las algas que se depositan en nuestras playas en invierno, grandes captadoras de CO2 que, entre otros beneficios, hacen una función de barrera natural contra la regresión de nuestra costa.
- Impulsaremos con la Generalitat el Plan Rector de Uso y Gestión del Monumento Natural del Afloramiento Volcánico y la Playa Fósil de Cap Negret al mismo tiempo que insistiremos en el rescate de la concesión del Portet para promover actividades sostenibles e investigación en el entorno del espacio protegido.
- Continuaremos trabajando para obtener la titularidad pública por parte del Ministerio de la Antigua Caserna de Carabineros y promover un centro de investigación y formación marina vinculado al Parque Natural y al Monumento Natural, con espacio destinado a albergue.
- Haremos realidad el proyecto ESPAI VIU de la Finca Santa Bárbara que incluirá zona de acampada, parques infantiles con tirolesa, calistenia, sendero peatonal y pump track para aprovechar al máximo el espacio natural.
- Mejoraremos la capacidad de laminación y restauración ecológica del Río Algar a través de la subvención de 810.000 euros de fondos europeos conseguida: atacaremos las especies exóticas, recuperaremos el bosque de ribera y la biodiversidad, mejorando la calidad ecológica, la amortiguación de avenidas, el aumento del uso público y la mejora de la percepción social desde el Puente de Sogai hasta el mar.
- Implantaremos el tratamiento terciario en la depuradora, dotado por el Epsar con más de 2,5 millones de euros, que mejorará la calidad del agua del Río Algar, zona húmeda protegida que vierte sus aguas al Parque Natural.
- Actualizaremos el Plan de Prevención de Incendios y seguiremos invirtiendo en silvicultura durante el invierno en la Sierra de Bèrnia para reducir el material vegetal que pueda provocar incendios. Favoreceremos un paisaje forestal potenciando la repoblación de árboles autóctonos como ya estamos haciendo en el Pinar de Calces.
- Continuaremos apostando por fomentar la mejora del paisaje agrícola en nuestro pueblo y su viabilidad económica a través de acciones como la compatibilización de la recuperación de la gestión de la almazara municipal, la cesión de espacios de la antigua Cooperativa a los agricultores para las diferentes campañas de fruta, la continuidad de la gestión de los Huertos Urbanos, el proyecto de Microviña del Molí dels Moros o el Mercado del Convento que fomentan el producto local y el autoconsumo.

- Continuaremos impulsando las comunidades energéticas como medida para favorecer el uso de energías renovables y abaratar la factura de la luz.
- Mejoraremos la eficiencia energética de los edificios públicos y avanzaremos en la instalación de paneles solares en sus tejados.

EL BIENESTAR Y LA SALUD

Impulsaremos políticas públicas que fomenten la prevención y favorezcan un entorno adecuado para hacer frente a enfermedades, así como la promoción de prácticas saludables y la atención a las necesidades específicas de cada persona. Por ello, apostamos por la mejora, ampliación y adecuación de las instalaciones deportivas, impulsando políticas que favorezcan el bienestar físico y psicológico de la población, promoviendo la práctica deportiva y la adopción de hábitos de vida saludables, así como la prevención de problemas de salud mental. Queremos una Altea en la que cada ciudadano y ciudadana pueda disfrutar de una vida plena y saludable. Al mismo tiempo, es fundamental asegurar una vida digna para todas las personas que habitan nuestro pueblo, haciendo de los servicios sociales uno de los pilares más importantes de la gestión.

- Las acciones de mejora del entorno urbano y natural tendrán como uno de sus objetivos favorecer itinerarios y espacios saludables.
- Haremos realidad la ampliación de la zona deportiva tal como está contemplada en el nuevo Plan General.
- Impulsaremos una oferta deportiva adecuada a las diversas necesidades de toda la población, asegurando el acceso en igualdad de condiciones para las personas con menos recursos.
- Reactivaremos el gimnasio municipal para que pueda atender las demandas de los diferentes colectivos, desde la psicomotricidad infantil hasta los ejercicios para personas mayores.
- Ubicaremos pistas deportivas multifuncionales en espacios poco aprovechados del municipio.
- Haremos de los servicios sociales uno de los pilares de nuestra gestión, mejorando la captación de recursos y adaptando el presupuesto a las necesidades reales de la población más vulnerable para asegurar el desarrollo de una vida digna para todos los alteanos y alteanas.
- Cumpliremos con la obligación de incluir al personal que se ha ido sumando a través de los contratos-programa con la consejería en la plantilla del ayuntamiento, de manera que dotemos al servicio de estabilidad estructural y sigamos beneficiándonos de los recursos que la Generalitat Valenciana pone a disposición de la administración local.
- Crearemos una "gestoría social", encargada de brindar un servicio de asesoramiento para la solicitud de ayudas y la realización de trámites de manera que nadie pierda ninguna oportunidad de mejorar sus condiciones de vida.
- Aseguraremos el acceso de los colectivos más vulnerables a la vivienda a través de un alquiler social.
- Haremos realidad el Centro de Día para mayores a través del Plan Convivint de la Generalitat Valenciana, para el cual ya hemos gestionado los terrenos en el Plan Parcial Belles Arts.

- Construiremos el refugio de animales en la parcela contemplada en el Plan General.
- Promoveremos el uso de pistas deportivas para todos aquellos que deseen utilizarlas y se digitalizará el proceso de reserva a través de una APP que facilite el acceso.

LA CULTURA, LA EDUCACIÓN Y LA IDENTIDAD

La cultura y la identidad de Altea son parte fundamental de nuestra historia. Por eso, nos comprometemos a preservar y promover la riqueza cultural de nuestro municipio, fomentando su difusión y acceso universal. Apostamos por una oferta educativa de calidad con formación en valores como la creatividad, la innovación y la diversidad cultural, lingüística y social. Llevaremos a cabo políticas culturales y educativas que garanticen la participación ciudadana y promuevan la creación artística y cultural, porque queremos que Altea valore y mantenga su esencia de pueblo.

- Crearemos las Rutas seguras a la escuela, comenzando por la ampliación de la sección, delimitación de carril bici y ajardinamiento del acceso al CEIP El Blanquinal. Reformaremos la Casa del Agua como "casal fester", con espacio expositivo y de divulgación del patrimonio histórico y cultural de nuestras fiestas.
- Recuperaremos la sala de exposiciones de la casa de cultura, dotándola de recursos que la hagan más atractiva, optimizando y asegurando la universalidad de su uso.
- Continuaremos dinamizando la oferta cultural en Altea la Vella para todos los públicos y a lo largo de todo el año.
- Crearemos la "Ruta histórica de los y las artistas", por las casas y calles donde vivieron y crearon.
- Estableceremos puntos de intercambio de libros "Llibres Lliures" en diferentes lugares del pueblo.
- Promoveremos iniciativas y proyectos de Arte en la Calle con la Universidad de Alicante y la Universidad Miguel Hernández, así como con organismos educativos, además de consolidar los convenios a través de las Cátedras creadas Annetta Nicoli y Enric Valor y otros convenios existentes.
- Aprovecharemos las infraestructuras materiales, los profesionales y la creatividad del alumnado de la Facultad de Bellas Artes para promover toda clase de iniciativas encaminadas a consolidar Altea como referente cultural y artístico de prestigio.
- Seguiremos impulsando la colaboración con la Sociedad Filarmónica Alteanense y el Certamen Internacional de Bandas, la Sociedad Recreativa Musical y el Certamen de Música Festera, así como con el Conservatorio Profesional, ahora de gestión autonómica.
- Daremos a conocer el importante fondo pictórico local y apostaremos por la exposición permanente de la colección municipal de arte, a la vez que continuaremos con la clasificación y digitalización de los fondos del archivo municipal y acogiendo fondos privados alteanos de interés.
- Aumentaremos la inversión en investigación, recuperación, preservación y divulgación del patrimonio histórico alteano, a la vez que promoveremos convenios propios y con otros organismos con esa finalidad.
- Impulsaremos el Proyecto Cultura Jove, con una programación musical atractiva y la promoción de concursos de nuevos artistas y grupos jóvenes.

- Continuaremos mejorando el espacio La Mar d'Associacions para que el entramado asociativo pueda desarrollar mejor sus tareas. Haremos de nuestra Feria de Asociaciones un encuentro para todas las asociaciones locales, comarcales y provinciales para la creación de sinergias entre ellas y dar visibilidad a su trabajo.
- Apostaremos por el asociacionismo de nuestro municipio con formación continua y asesoramiento.
- Mejoraremos los patios de las escuelas, mediante el plan edificante, para ofrecer un espacio de protección contra las altas temperaturas con zonas arboladas y flora autóctona.
- Potenciaremos la labor de las asociaciones que, de forma desinteresada, llevan a cabo una ayuda dirigida a alumnos con dificultades en sus estudios académicos.
- Impulsaremos la colaboración con las asociaciones estudiantiles para fomentar ayudas para el transporte de los estudiantes a las universidades.